



POUR DIFFUSION IMMÉDIATE – 11 MARS 2024

La Société des Sept Gardiens présente une mise à jour de la révision du Rite d'engagement

En février 2022, la Société des Sept Gardiens a entamé une révision du Rite d'engagement de l'ingénieur. Pour des précisions sur le contexte de révision du Rite, référez-vous aux communiqués antécédents du 21 novembre 2021 et du 4 avril 2023.

Le Comité de révision du Rite se rencontre de manière régulière depuis le mois de février 2022 afin de remplir son mandat « de rendre le Rite significatif et inclusif pour tous les candidats ». Le Comité souhaite remercier tous les intervenants internes et externes pour leur contribution au processus de révision.

Les intervenants soulignent le grand besoin d'effectuer des changements. Quatre options de base ont été formulées :

- continuer d'utiliser la version modifiée (intérimaire)
- continuer de peaufiner le document pour répondre à d'autres préoccupations
- garder les meilleurs éléments du Rite traditionnel et les incorporer dans une cérémonie modernisée
- garder les buts et les intentions, mais concevoir une cérémonie complètement modernisée.

Lors d'une session plénière de la Société, tenue à St. John's, Terre-Neuve en juin 2023, plus de soixante gardiens représentant presque toutes les Sections canadiennes ainsi que les gardiens de la Société ont étudié le travail du Comité de révision du Rite et ont fourni des rétroactions sur les options présentées.

Tenant compte de ces rétroactions, la Société a retenu la troisième option comme étant la meilleure, soit de garder les meilleurs éléments du Rite traditionnel et de les incorporer dans une cérémonie modernisée.

Un nouveau cadre pour la cérémonie a été développé; il garde les éléments traditionnels tels le texte de l'engagement et la présentation des anneaux. Il fournit un texte mis à jour faisant valoir l'historique de la cérémonie, les valeurs à promouvoir et leur mise en œuvre dans le cadre de l'ingénierie moderne. Une liste restreinte d'auteurs potentiels pour le nouveau texte a été préparée et quelques auteurs ciblés ont été contactés. Le Comité s'efforce d'inclure diverses voix canadiennes dans la préparation de la nouvelle cérémonie. Il considère aussi qu'un auteur de plus devra unir l'ancien et le nouveau texte et assurer la cohésion de la cérémonie.

En janvier 2024, un nouveau groupe consultatif a été choisi afin de guider le Comité de révision du Rite dans le choix des auteurs et la révision du nouveau texte de la cérémonie. Les membres de ce groupe représentent une gamme d'intervenants et de points de vue différents.

Les prochaines étapes pour le Comité sont de finaliser le choix des auteurs et de réviser leurs textes lors de la soumission.

...2





Le Rite d'engagement de l'ingénieur a été conçu dans le simple but d'instiller chez les diplômés en génie une conscientisation de la profession du génie et de sa signification, en plus d'indiquer aux ingénieurs d'expérience leur responsabilité à recevoir, accueillir et soutenir les diplômés en génie au début de leur carrière. La Société souhaite que le travail du Comité honore l'intégrité du Rite afin qu'il soit pertinent et valable pour une centaine d'années encore.

La Société est un organisme canadien à but non lucratif géré par des bénévoles. Son rôle est d'administrer, de maintenir et de préserver cette tradition exclusivement canadienne qu'est le Rite d'engagement de l'ingénieur. À travers le Canada, des groupes locaux, les Sections, sont responsables des Rites d'engagement des candidats.

###

